

ConnectSwiss

Building a brighter future
in rural Africa



**BULLETIN D'INFORMATION DU
PREMIER SEMESTRE 2023**

Hausse du coût de la vie au Kenya

La récente augmentation des taxes sur l'essence par le gouvernement kenyan a eu un impact profond sur les projets de ConnectSwiss. L'augmentation des coûts de transport et des produits de base a aggravé les conditions de vie des communautés vulnérables.

La guerre en Ukraine a également eu un impact significatif sur les prix des engrais et des denrées alimentaires.

Les difficultés économiques du Kenya, avec une inflation galopante, un endettement élevé, le chômage et la stagnation post-COVID, ont rendu la situation encore plus difficile. La décision du gouvernement de réduire les subventions aux denrées alimentaires et aux carburants, de mettre fin aux subventions à l'électricité et l'augmentation du coût de la vie ont déclenché des manifestations dans les grandes villes.

Nous avons accordé à la plupart de nos employés des augmentations de salaire afin de faire face à la hausse des coûts alimentaires et nous avons également lancé de nouveaux programmes d'alimentation pour aider les personnes qui vivent avec un seul repas par jour. Photos : Maïs et haricots donnés par ConnectSwiss à l'école St. Lukes pour les enfants ayant des besoins spéciaux.



Centre de santé des enfants

Responsable du centre pour enfants, juin 2023
"Ici, les gens souffrent"

L'année 2023 représente un défi pour les Kenyans, car le prix du maïs a doublé en 2022 et a encore augmenté de 50 % en 2023. Pour faire face à ces difficultés, le Centre d'enfants :

- A réhabilité avec succès 63 enfants entre avril et mi-juillet 2023.
- A élargi son champ d'action en fournissant des déjeuners quotidiens aux enfants du Centre, leur assurant ainsi une nutrition adéquate.
- A étendu son soutien à base de porridge à haute teneur en protéines à 62 enfants de moins de 5 ans de la région.

À Emuhaya, dans l'ouest du Kenya, environ deux tiers des familles survivent avec moins de 2 USD par jour. Le régime alimentaire quotidien d'un enfant typique se compose de ce qui suit :

- Une tasse de thé noir avant d'aller à l'école.
- Peut-être une tasse de bouillie de maïs à l'heure du déjeuner (sans lait).
- Peut-être une assiette d'ugali (un plat de base kenyan à base de farine de maïs et d'eau) avec une cuillerée de chou frisé le soir.

Chaque année, d'avril à juillet (en attendant la récolte), de nombreux enfants souffrent de la faim, n'ayant qu'un seul repas par jour. La carence en protéines entraîne un retard de croissance généralisé.

Nous atténuons les souffrances en fournissant une aide alimentaire et des couvertures aux ménages démunis. Notre équipe maintient le contact et effectue des visites de suivi dans les villages environnants. La malnutrition est une cause sous-jacente de 45 % des décès d'enfants. (USAID)



Centre de formation à Teso

Le centre de formation de Kakemer fonctionne depuis 2008, et Hellon et Diana (à droite) ont tous deux participé à cette aventure en tant que formateurs au cours des 15 dernières années. C'est vraiment incroyable de voir le centre entrer dans sa 15e année de succès à Kakemer, au service des jeunes du district de Teso Nord en leur offrant une formation informatique gratuite.

Nos étudiants viennent d'horizons divers, notamment ceux qui n'ont pas les moyens de payer les frais d'inscription à l'école secondaire, les personnes qui ont terminé l'école secondaire avec des résultats insuffisants mais qui aspirent à acquérir de nouvelles compétences, ainsi que les étudiants universitaires qui ont besoin de compétences informatiques pour leurs programmes d'études. L'informatique est un élément obligatoire de l'enseignement universitaire et le travail académique repose sur les ordinateurs portables. Nous sommes fiers de doter nos étudiants des compétences informatiques essentielles dont ils ont besoin pour réussir.

En outre, la formation gratuite ne profite pas seulement aux étudiants, mais a également un



effet d'entraînement positif sur la communauté dans son ensemble. À mesure que ces étudiants acquièrent de nouvelles compétences et connaissances, ils deviennent plus employables et contribuent à la main-d'œuvre locale. Leurs capacités accrues stimulent les entreprises locales et la croissance économique.

Nous proposons des cours le matin et le soir tout au long de la semaine pour nous adapter à l'emploi du temps de nos étudiants. Ils peuvent ainsi concilier leurs autres engagements tout en participant aux sessions de formation. Depuis le début de l'année 2023, nous avons été témoins d'une réponse remarquable, avec plus de 100 étudiants fréquentant le Centre chaque jour.

Notre cursus de trois mois couvre six logiciels essentiels, incluant la dactylographie, les connaissances informatiques de base, le traitement de texte, la création de bases de données, les compétences en matière de présentation et les feuilles de calcul. Une fois le cursus terminé avec succès, les étudiants reçoivent un certificat, reconnaissant les précieuses compétences qu'ils ont acquises.

Il est réconfortant de voir l'impact positif du Centre de formation sur la communauté, en permettant aux jeunes d'acquérir des connaissances et des compétences qui leur ouvrent les portes d'un avenir meilleur. Nous sommes déterminés à poursuivre cette mission et à favoriser la croissance et le développement par l'éducation. Ensemble, nous construisons pour Kakemer un avenir plus radieux et plus compétent sur le plan numérique.



Aider les plus nécessiteux



Alors que de nombreuses personnes de la communauté vivent avec un seul repas par jour, nous avons livré du maïs à des foyers nécessiteux. Dans l'attente de leurs récoltes, nous les aidons à compléter les repas quotidiens de leurs familles. Parfois, nous distribuons également des vêtements.

Ecole de couture

Monicah (au dernier rang dans une robe bleue sur la photo à droite) enseigne à l'école de couture depuis son ouverture en 2008.

En 2023, notre école de couture a joyeusement rouvert ses portes pour la 15^e année, permettant aux personnes défavorisées d'acquérir de nouvelles compétences. Nous avons 5 étudiants dévoués à plein temps. Aucun de nos élèves n'a les moyens de passer les coûteux examens professionnels kenyans, mais cela ne les empêche pas d'apprendre et de progresser. Nous veillons à ce que chaque élève reçoive un certificat de présence à la fin de l'année, en reconnaissance de ses nouvelles compétences.

Notre école de couture se concentre sur la confection de vêtements, où les élèves apprennent à créer de magnifiques robes, jupes, uniformes scolaires, shorts et chemises à manches courtes. Photo de droite : les élèves de 2022 qui ont offert des chemises qu'elles avaient confectionnées aux élèves de St. Lukes Special Needs en janvier 2023.

Nos cours s'adressent principalement aux filles qui n'ont pas obtenu de bons résultats à l'école secondaire ou aux jeunes épouses qui souhaitent acquérir des compétences techniques pour améliorer leurs perspectives d'emploi.

Actuellement, nous fonctionnons dans une petite salle car malheureusement, notre salle d'origine a été détruite lorsque le gouvernement a élargi et goudronné la route. Malgré les difficultés, nous restons déterminés à offrir une éducation et une émancipation à ceux qui en ont besoin.

À l'école de couture, nous pensons que chaque personne, quelle que soit sa situation, mérite d'avoir la chance d'apprendre et de se construire un avenir meilleur. En enseignant des compétences utiles, nous voulons avoir un impact positif sur la vie de nos élèves et les aider à sortir du cycle de la pauvreté.



Monicah (back row in a blue dress in photo below) has been the teacher at the sewing school since it opened in 2008.



Surmonter les défis :

La résilience et la réussite d'IVS face à la pandémie de COVID-19

L'apparition de la pandémie de COVID-19 a posé d'importants problèmes aux enseignants et aux élèves de l'International Village School (IVS), qui ont dû achever leur programme et trouver le temps de réviser. Condenser trois années scolaires en deux années civiles n'a pas été une mince affaire, mais le dévouement des enseignants et des élèves a permis d'obtenir des résultats louables.

Les élèves de dernière année de la classe 4 de 2022 ont été confrontés à une situation unique : ils ont commencé leur année scolaire en avril 2022 et ont passé leurs examens finaux du 1er au 23 décembre 2022. Depuis janvier 2023, le calendrier scolaire kenyan est revenu à la normale.

Les résultats finaux du KCSE (Kenya Certificate of Secondary Education) de 2022 (publiés en février 2023) ont révélé des résultats remarquables :

- 62% (18 élèves sur 29) sont entrés directement à l'université.
- 8 filles et 10 garçons ont obtenu cette qualification universitaire.
- Ces 62% sont à comparer à la moyenne nationale qui est de 20%.

- 0 % a obtenu une note inférieure à D+, alors que la moyenne nationale est de 52 %.
- Malgré les défis rencontrés, le score moyen de l'école n'a été que légèrement inférieur : 6,79 (C+) pour le KCSE 2022, par rapport à 7,26 (C+) pour le KCSE 2021.

Malgré les circonstances sans précédent provoquées par la pandémie, le travail acharné des professeurs et des élèves ont permis d'obtenir des résultats scolaires remarquables. Alors que le système scolaire kenyan s'adaptait et reprenait pied, la réussite des élèves de 2022 témoigne de la détermination et de la persévérance qui permettent de surmonter les obstacles.

Le sport scolaire a repris en 2023. Le professeur Gideon Kemboi, responsable des sports, a envoyé une note sur le succès de l'équipe féminine de netball : Le 1er juin, l'équipe a terminé deuxième au niveau zonal ???. Les filles ont montré qu'elles étaient capables de rivaliser et de gagner leurs matchs et se sont qualifiées pour le niveau du sous-comté. Nous avons été l'équipe la plus disciplinée. Le 16 juin 2023, IVS s'est à nouveau qualifiée en deuxième position pour participer au championnat du comté. Elles ont fait honneur à l'école et se sont classées 4e au niveau du comté le 11 juillet 2023 (équipe de droite).



Donuts kenyans - Mandazi

Dans notre numéro de décembre 2022, nous avons publié la recette des beignets kenyans, accompagnée de quelques photos de visiteurs d'IVS en train de confectionner leurs propres mandazi (photo à droite).

Nous vous avons demandé de nous envoyer vos créations de mandazi et Laurence nous a envoyé une réponse avec la photo suivante (ci-dessous): *Après avoir lu le bulletin d'information de fin d'année de ConnectSwiss, j'ai essayé la recette des "mandazis". C'était une belle idée et une découverte intéressante, mais je ne savais pas vraiment ce que cela allait donner ! Voici une photo de mes mandazis*

Merci Laurence, ils ont l'air parfait!



Children's Support Centre



Au fil des ans, des milliers d'enfants ont été soignés au Children's Support Centre. Merci à nos donateurs qui contribuent à leur traitement, leur assurant ainsi une vie meilleure et plus saine.

International Village School



L'école a ouvert ses portes en 2008, offrant une éducation scolarisée à des centaines d'enfants. Nous remercions tout particulièrement les nombreux donateurs privés, notamment les Amis de l'école internationale (FOTIS à Genève) et Tushirikiane (Espagne).

Devenir membre de ConnectSwiss

Toute personne qui partage les objectifs de notre organisation peut devenir membre de ConnectSwiss et faire partie d'une organisation à but non lucratif qui réduit la pauvreté et fournit une éducation de haute qualité à certaines des personnes les plus pauvres d'Afrique de l'Est. En tant que membre, vous pourrez contribuer au développement de nouveaux projets par vos idées, vos dons et/ou votre parrainage. Par exemple, les membres peuvent apporter leur expertise et leurs idées en fournissant un soutien au réseau, en rédigeant des propositions de financement, en aidant ConnectSwiss à accomplir ses tâches et bien plus encore. Les autres avantages d'être un membre régulier comprennent la réception de notre bulletin d'information, ainsi que l'accès au rapport annuel et aux comptes de ConnectSwiss.

Coûts d'adhésion:

- USA: USD 50 par an
- SUISSE: CHF 50 par an
- U.K.: GBP 40 par an
- Europe: EUR 45 par an
- Reste du Monde: USD 50 par an

Si vous connaissez quelqu'un qui souhaite aider un enfant souffrant de malnutrition à retrouver la santé (30 CHF par mois) ou parrainer la formation d'un étudiant à l'IVS (50 CHF par mois), veuillez vous rendre sur le site :

<http://www.connectswiss.com/get-involved#donate>

Asante Sana —Thank you — Merci!

Merci pour votre soutien en 2022. Cette année apporte de nouveaux défis et votre générosité aidera les enfants dans le besoin.

ConnectSwiss est une organisation caritative suisse enregistrée
(CH-550-1067424-1)
www.connectswiss.com
E-mail: info@connectswiss.com

Si vous souhaitez faire un don, veuillez indiquer le projet auquel les fonds sont destinés, ainsi que votre nom et votre adresse.

Détails du compte suisse
Titulaire du compte: ConnectSwiss, Morges, Switzerland Bank: UBS
SA, Geneva, Switzerland BIC/SWIFT: UBSWCHZH80A
IBAN: CH83 0024 0240 6815 9501 C
ConnectSwiss
54B, Rue de Lausanne Morges CH-1110, Switzerland

